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„Партия лишает доверия человека, потерявшего бдитель
ность. А для каждого революционера, для каждого комсо
мольца лишиться доверия партии— это значит лишиться 
всего. Доверием партии нужно дорожить, как своей жизнью, 
ибо самое красивое и замечательное в жизни молодых рево
люционеров— это доверие, которое великая партия оказывает 
нам и каждому из нас*. (А. КО САРЕВ)

т. Коновалова— комсомолка 
стахановка льнозавода

Стахановская 
пятидневка 

на льнозаводе

2 3 0
процентов

Первый день стаханов
ский пятидневки на льноза
воде дал прекрасный ре
зультат. Завод за 25 янва
ря выполнил производствен
ную программу на 230 про
центов.

Бригада стахановки-ком
сомолки Марии Костровой 
выработала 585 килограммов 
волокна, норма перевыпол 
нена на 304,6 процента. Бри
гада стахановки-комсомолки 
Ярцевой дала лучшие пока
затели но выходу волокна. 
Ее бригада дала выход 14,8 
процента и выработала 568 
килограммов волокна, выпол
нив норму на 295 процен
тов.

Эти рекорды были прев
зойдены вступившей на 
работу бригадой момсомолки 
Коноваловой. Ее бригада ра
ботала под руководством 
тов. Голубевой (Коновалова 
была на конференции ком 
сомола). Голубева но при
меру своих подруг замеча
тельно организовала свое 
рабочее место и всю брига
ду. Бригада перекрыла в 
ночь на 26/1 свой прежний 
рекорд, дала выход 14 про
центов и выработала 614 
килограммов, перевыполнив 
н#рму на 319,7 процента.

Заработок Голубевой вы
разился за день более 
30 рублей, Комиссаровой— 
29 руб. 8  коп., Ярцевой—28 
руб. 72 коп.

Были частые неполадки 
из за обрыва ремня, брига
да Зиновьевой простояла 3 
часа. Но всеже за 5 часов вы
работали 323 килограмма, с 
выходом длинного волокна 
1 2 , 1  процента.

Стахановская пятидневка 
продолжается. Булычев.

Районная конференция
комсомола

25 января в 5 часов вечера в поме
щении городского театра открылась 
4-я районная конференция комсомола.

Шумом аплодисментов принимается 
предложение об избрании почетного 
президиума из членов политбюро ЦК 
ВКП(б). Имя тов. Сталина воспринимает
ся с восторгом, зал наполняется гром
кими, долго не смолкающими аплодис
ментами, все встают. Под бурные апло
дисменты также избраны в почетный 
президиум тов. Димитров и тов. Косарев.

В президиум единогласно избраны 
секретарь районного комитета ВКП(б) 
тов. Ильичев, секретарь районного ко- 
метета комсомола тов. Пахомов, зав. 
культпропом РК  ВКП(б) тов. Федоров, 
стахановцы стеклозавода-комсомольцы 
Чижов, Стулов, стахановка-комсомолка

льнозавода Коновалова и другие.
Слово для доклада о работе орг

бюро ЦК ВЛКСМ  по Калининской об
ласти представляется тов. Слатинову.

После доклада принимается при
ветствие тов. Сталину и секретарю об
кома ВКП(б) тов. Михайлову.

Затем на сцену вышли представи
тели 3-го поколения, пионеры. Они 
пришли приветствовать конференцию. 
Их громкие голоса звучат радостно:

— Спасибо партии и тов. Сталину 
за нашу радостную жизнь!

После прений и принятия предло
жений до докладу оргбюро, делает от
четный доклад о работе райкома ком
сомола секретарь РК  ВЛКСМ  тов. Па
хомов.

Стахановец стымозавед* 
комсомолец т. Чижов

Из доклада тов, Пахомова о работе Рк ВЛКСМ
Товарищи! Первые наша ело- ̂ 

ва, которые мы здесь провзно-' 
С1м, это— пламенный привет
вождю народов, любимому другуч 
и учителю молодежи тов. Ста
лину. (Шумные аплодисменты, 
все встают).

По его инициативе проведена 
перестройка работы комсомола, 
в основу которой полнена глав
ная ва дача—организация и осу
ществление коммунистического 
воспитания молодежи и детей.

В выполнений этой централь
ной яахачи заключается на дан
ном этапе главная роль Ленин
скою комсомола, как ближай
шего помощника нашей партии.

Как же мы, в нашем районе по
вернула комсомольцев на путь 
учебы и воспитания в себе без
заветной преданности делу про
летарской революции?

В 1934 году мы тоже груп
пировали кружки, но тогда к
этому вопросу подходили огуль
но, без учата грамотности каж
дого комсомольца.

В 1935 году после II го гтле 
кума ЦК ВЛКСМ с помощью об
ластного оргбюро ЦК ВЛКСМ мы 
стали комплектовать комсомоль
ские политшколы более серьезно, 
с учетом грамотности каждого
комсомольца.

Сейчас в районе 74 комсо
мольских политшколы, из них ре
гулярно занимаются 31, не ре
гулярно 43.

Качество работы политшкол 
безусловно зависит от кадров 
пропагандистов. Пропагандистов 
у нас 76, ив них 34 человека 
члены ВКП(б). Коммунист Ни
каноров в совхозе Первитиео 
исключительно серьезно вел по
литшколу. Там проведи 16 8а- 
нятий, комсомольцы к каждому 
занятию серьезно готовились. В 
Анцифарове проп&гавдиет-комсо- 
молец Миша Дмитриев регу
лярно проводит занятия, сам 
проходит заочное обучение се

истории партии. В первиххнекой 
колхозной организации комсомо
лец педагог Кузнецов очень
серьезно ведет политшколу. Эти 
начальные комсомольские полит
школы Занимаются по учебни
кам Карпинского и Ингулова. В 
Кувовиве неплохо занимается 
политшкола по истории партии 
под руководством/ пропагандис
та Савельева, сам он заочна*, 
закончил курс ао история пар
тии на „отлично**

Из пропагандистов трое имеют 
высшее образование, 26 человек 
среднее и семилетнее 46 чело
век.

Наши пропагандисты— это ос
новные кадры, при помощи ко
торых мы осуществляем полити
ческое воспитание комсомоль
цев. Они делают большое и по
четное дело.

Плохо мы повышаем уровень 
знаний самих пропагандистов. 
Среди них имеются и такие, 
которые безответственно отно
сятся к дезу.

Пам надо воспитывать в ком
сомоле всесторонне развитых, 
культурных людей. В нашей 
организации из 803 комсомол- 
цез 385 человек имеют образо
вание 4—5 лет и 45 человек 
малограмотные. Занимается 2 2  

общеобразовательных школы, но 
качество их работы надо улуч
шать.

С женской молодежью мы ра
ботали мало, правда, мы прове
ли одну конференцию девушек- 
кустарог, одно собрание а одно 
радио-собранце. На льнозаводе 
занимается школа девушек—ста
хановок, в Калашникове 2  круж
ка кройки и шитья. Многие 
комсомолки-матери, ранее отор
вавшиеся от организации, сей
час возвратились в комсомол и 
некоторые активно работают.

Ив 14 избачей в районе, 12 
комсомольцев. Слабая работа 
изб-читален упирается в недос

таточную подготовленность этих 
кадров. В Болыпе-Пяосковской 
избе-читальне избач Ту ранки н 
занимался составлением прото
колов ва „нарушение внутрен
него распорядка". Цротоколов 
набралась пачка, и когда он 
увидел, что от этого оользы нет, 
то предложил при избах-читаль
нях создать камеры для заклю
чения хулиганов. Вот до чего 
иногда доходят люди, вместо 
организации массовой, воспита
тельной работы.

Систематическая работа про
водится в Вескияекой, Анцифа- 
ровской ишбаХ'Читальнях. йабач 
Денисов в Весках работает не
плоха. Хорошо работает клуб 
стеклозавода. .

В пионерской организации у 
нас 3485 человек, 60 отрядов. 
Октябрят 1085 человек. Вожа
тые у нас сейчас неплохие, но 
руководим и игпраавдяем мы их 
недостаточна хорошо. Не все пи
онеры и ме ют  п л е т у  л ,  
не все о т р я д ы  имеют  
горны и барабаны. Некоторые 
прикрепленные к отрядам комсо
мольцы, несерьезна относятся к 
делу. Это отношение надо из
жить немедленно. Не надо вабы- 
вать, что воспитание пионеров 
и детей возложено на комсомол 
и является важнейшей нашей 
работой.

Плохо развита у нас фявкуль- 
тура. Нам пришлось сменить 
трех секретарей РСФК, но все 
неудачно подбираем людей и ре
зультатов поэтому нет. Пово
димому, мы все еще недостаточ
но занимаемся вопросами физкуль
турной работы.

В повседневной работе воспи
тывается наш актив, кадры, ру
ководители. Комсомолец Стекло
завода Вася Булкин сейчас по 
мощник начальника политотде
ла. Ковлов, Петров—директора 
школ. Воробьев, Заваруев—сей
час посланы в летную школу.

Стахановское движение под
хвачено комсомольцами промыш
ленных предприятий района. И» 
стеклозаводе Чижов и Стулов 
выполняют нормы выработки дэ 
2 0 0  процентов, Парамонова Клав» 
дия (девушка, работает стекло
дувом) паревыполняет нормы вы
работки. На льнозаводе Конова
лова, Кострова, Ярцева—'моледые 
комсомолки—инициаторы стаха
новского движения на заведе, 
аыполнйют норма выработки на 
300 процентов и больше. В МТМ 
ао инициативе комсомольцев 
впервые в нашем районе досрочно 
заканчивают ремонт тракторов. 
Такие комсомольцы стахановцы, 
как Александров, Никаноров, Ява- 
нов—перевыполняют нормы в 
несколько раз.

Товарищи! Мы должны воспи
тывать у комсомольцев классо
вую бдительность. В комсомол 
пытаются пролевть чуждые нам 
люди. В Крючкове исключен из 
комсомола сын кулака Макаров. 
В Кузовиескую школу был до
пущен в качестре вавхояа, ис
ключенный ив комсомола, сын 
кулака Галкин. Всем известна 
разлагательская работа чуждых 
элементов в Макшинской школе, 
творившаяся под-носом у ком
сомольской организации и дирек
тора школы комсомольца Павло
ва.

Остатки разгромленного кула
чества пытаются еще помешать 
нашему движению вперед. Надо 
п о в ы с и т ь  к л а с с о в у ю  
бдительность в повседневной ра
боте комсомольцев.

Комсомол был, есть а будет 
верным помощником партии. Под 
руководством партии и вождя 
тов. Сталина комсомол воспита
ет хорошо грамотные, преданные 
делу партии Ленина— Стелкна 
кадры!

(Бурные аплодисменты).



Выполнен годовой 
план заготовок льна
ЩК ВКП (б )—товарищу 

С Т А Л И Н ^  
«Н К СССР— товарищу 

МОЛОТОВУ
6 чуством глубокой ра

дости докладываем, что ус
тановленный Правительст
вам годовой план загото
вок льна урожая 1935 года 
во контрактации, в перево
де на волокно, выполнен 
полностью 23 января с. г., 
раньше прошлого года на 
ё месяцев.

Заготовлено льна по от
ношению к прошлому году 
больше по количеству на 
1§,1 проц. и по тоннономе- 
рам—на 18,2 проц. и значи
тельно больше каждого из 
предыдущих лет. Волокно 
крестьянской обработки за
готовлено по качеству луч
ше прошлого года (на один 
номер выше).

Успех в льнозаготовках 
тем более значителен, что 
ни в одном из предыдущих 
годов план заготовок льна 
в таких размерах не выпол
нялся.

План заготовок семян 
льна урожая 1935 года был 
выполнен досрочно на 5 ок
тября 1935 года, а на 20 
января с. г. заготовлено 
И 8,1 проц. плана. План за
готовок семян конопли вы- 
*©лнен на 104.1 проц.

Заготовки льноволокна 
продолжаем.

Председатель Комитета
заготовок при СНК СССР 

КЛЕЙНЕР. 
Начальник Всесоюзного 
об'единения „Заготлен" 

РАДЧЕНКО.

Открываем соревнование
* .г 4,-

Вызов бригады т. Грибовой

Семена не охраняются
„Легкая кавалерия" ан- 

цмфаровской комсомольской 
организации провела про
верку состояния семенного 
материала в колхозе „Миро
вая победа", Анцифаровско- 
г# сельсовета.

В  результате проверки 
установлено, что у амбара, 
где хранятся семена, сторо- 
^ожа нет, в гумне, в кото
ром лежит немолоченный 
•вес, ворота открыты и ни 
нем не охраняется.

При проверке конюшен и 
«котных дворов оказалось, 
что корма разбазариваются. 
У  колхозницы Ершовой А. 
на д в о р е  обнаружи
ли полвоза колхозного кле
вера.

Бригада „легкой кавале
рии В. Леонов, М. Дмитриев.

Тов. Сталин на совещании комбай
неров поставил перед нами задачу до
биться получения 7— 8 миллиардов пу
дов зерна в год.

Это нас, всех колхозников страны, 
обязывает ко многому. Прежде всего— 
честно относиться к труду, беречь кол
хозную собственность, правильно исполь
зовать машины, колхозного коня.

За прошлый, 1935 год в результате 
упорной борьбы за высокий урожай мы 
добились больших успехов, получили по 
23 центнера овса с гектара, по 25 цент
неров ржи, 3,8 центнера льносемени, 4 
центвера волокна.

Но этого, мы считаем, еще мало. Мы 
можем получить гораздо больше, и с каж
дым годом повышать урожайность. Ведь 
то, что мы получили на трудодень в 1935 
году 2,7 килограмма зерновых, 3,5 ки
лограмма картошки и по 1 руб. 32 коп. 
деньгами нас уже не может удовлетворить, 
т. к. наши запросы возрастают. Мы име
ем все возможности, чтобы обеспечить 
полное изобилие всех продуктов, это— 
в интересах нашей страны, колхоза и 
каждого из нас, колхозников.

Наша 1-я бригада колхоза „13 лет 
Р К К А " неплохо подготовилась к весен
нему севу. Семенные фонды засыпаны 
полностью, при 90 процентах всхожести 
и 98 процентах чистоты. Лошади нахо
дятся в хорошем состоянии, из 10 ло
шадей 3 вышесредней упитанности, ос
тальные средней. Хорошо обеспечили 
мы лошадей кормами яа весенний сев, 
забронировано по 2,5 центнера овса на 
каждую голову, по 4 центнера клевера 
и достаточное количество хорошего се
на. В настоящее время усиленно рабо
таем по вывозке навоза. Завезли 50 цент
неров удобрений, хранение которых 
обеспечено хорошее.

В  этом году мы поставили перед 
собой цель—добиться получения урожая

по 27 центнеров ржи с га, 25 центнеров 
овса, 4,5 центнера льносемени, и не менее 
5 центнеров волокна.

Эти наши обязательства будут нами 
выполнены в том случае, если мы борь
бу за них начнем теперь же, с подгото
вки, ибо от качества подготовки зависит 
успех проведения большевистской вес
ны 4-го года 2-й пятилетки.

Поэтому, включаясь в социалисти
ческое соревнование за лучшую подго 
товку и проведение весеннего сева, мы 
вызываем вторую бригаду Иванова и бе
рем на себя следующие обязательства: 

I  Еще раз проверить хомуты и
*• гЯ тгтп  г ТАМ чтобы ВСе ОНИ

ло-
все 

каждой

Колхоз „Свобода" 
к весеннему севу 

не готовится
Пло хо обстоит дело 

подготовкой к весеннему 
севу в колхозе „Свобода", 
Анцифаровского сельсовета 
Семенной фонд засыпан не 
жолностью, не хватает 
центнеров льносемени, засы- 
жанные семена не сорти
руются.

Еще хуже обстоит дело с 
конем. На конюшне Ершо
ва М. лошади стоят в грязи

Председатель колхоза Ро
дионов сам ничего не де
лает и колхозникам на ра 
йоту нарядов не дает.

Егоров.

сбрую с тем, 
были подогнаны по нлечам 
шади.

О Отремонтировать оставшийся не- 
отремонтированным инвентарь к 

1 февраля.
Э  Весь посев провести рядовой. 

Д ля этого отремонтировать и 
установить на норму высева сеялку к 
5 февраля.

4 К  весеннему севу добиться, что- 
• бы все лошади были вышесред

ней упитанности.

5 Составить нормы выработки на 
• весенне-посевную, пригласив 

лучших, опытных колхозников для учас
тия в составлении этих норм.

в Добиться, чтобы каждый колхоз- 
• ник посещал кружок агроучебы 

и овладел техникой своего дела.
Одновременно предлагаем всем бри

гадам района включиться в борьбу за 
7— 8 миллиардов пудов зерна в год, на
чиная эту борьбу с подготовки к севу, 
организовать массовое соревнование бри
гад, звеньев, мастеров льна, пахарей и т. д.

Бригадир—Грибова Татьяна Ивановна, 
Колхозники— Карасев В., Трофимова, 
Тетерева, Орлова, Корчагин Г.

Организуем 
соревнование 

бригадиров 
и бригад

Прекрасно знает свое де
ло бригадир колхоза жм. 
15 лет РККА , орденоносец 
Татьяна Грибова.

3 результате умелой ор
ганизации труда, правиль
ной расстановки рабочей 
силы, правильного приме
нения машин и хорошего 
использования коня, ее 
бригада получила в {>985 
году самый высокий уро
жай в районе.

На 1936 год колхозники, 
зная н надеясь на т- Грибову, 
что она сумеет организо
вать работу еще лучше 
чем в прошлом году, пос
тавили себе щелыо полу
чить еще более выеоянй 
урожай.

Званий орденонооца и 
доверие колхозников Татья
на Грибова оправдает, «на 
болеет душой за состояние 
колхоза, за подготовку к 
севу, проверяет семена яа 
всхожесть, ежедневно хо- 
дит на конюшню, смотрят 
состояние лошадей.

Все колхозники 
работой, возят навоз, сор
тируют семена я  т. д., нД- 
наряды работу ва сле
дующий день они подучает 
с вечера, а рано утром уже 
все при деле.

Роль бригадира в брига
де большая. От него зави
сит организация борьба за 
урожай. По инициативе т. 
Грибовой мы начинаем раз
вертывать соревнование 
бригадиров района.

ОБ ИЗВРАЩЕНИЯХ УСТАВА СЕЛЬХОЗАРТЕЛИ ПО РАСПРЕДЕЛЕНИЮ 
ДОХОДА в КОЛХОЗАХ „ВЕРНЫЙ ПУТЬ к СОЦИАЛИЗМУ" я „ВПЕРЕД",

КЕСОВОГОРСКОГО РАЙОНА
Постановление бюро Калининского обкома 

ВКП(б) и президиума облисполкома
Считая такое положение недопустимым, бюро ойко- 

ма и президиум облисполкома постановляю!':
Проверкой на месте установлено, что при распре 

делении урожая и дохода в колхозах „Верный путь к, 
социализму" и „Вперед", Кесовогорского района, допус-' 
кается извращение устава сельхозартели. В результате 
незаконного раздувания фондов и перерасхода денежных 
средств на содержание административно-управленческого 
аппарата колхозов снижается стоимость трудодня.

В колхозе ,Верный путь к социализму" (председа
тель Германов М. Г.) засыпано на 54 гектара семстрах- 
фондов зерновых 169,33 центнера вместо требующихся
106,9 центнера. Неправильно выделены 1000 рублей для 
оплаты колхозников за рубку леса сверх трудодней. 
Вырученные от продажи хлеба деньги в сумме 3,360 руб
лей израсходованы на капитальные затраты сверх уста
новленных уставом сольхозартели процентов.

В  колхозе „Вперед" (председатель тов. Назаров) 
не учтены к распределению 44,9 центнера зерна. Завы
шены в два раза против установленных уставом сель
хозартели отчисления в неделимый фонд. Не распределе
ны полученные 600 рублей от лесоразработок. Админи
стративно-управленческие расходы составляют 4,2 проц. 
к денежной части доходов вместо предельных 2 проц,, 
допускаемых по уставу сельхозартели.

В связи с неправильным расходованием колхозных 
доходов колхозники колхоза „Вперед" недополучили на 
руки 13,754 рубля. Все это в колхозе „Вперед" привело 
к снижению трудодня почти наполовину—вместо 1 руб. 
42 коп. колхозники получают 84 коп.

1. Предложить кесовогорскому райисполкому *•- 
ставить на обсуждение колхозников вопрос о |пер®«м©с,‘ 
ре итогов распределения доходов с тем, чтобы в колхо
зе „Вперед" снизить до 2 проц. [аднминстративно-ужрав- 
ленческие расходы и немедленно распределить по тру
додням 42 центнера зерна, не учтенные к распределе
нию доходов.

В колхозе „Верный путь к социализму" дояолии- 
тельно распределить по трудодням 63 центнера верна, 
включить в распределение по трудодням 1.000 рублей, 
незаконно выделенные на лесозаготовки.*

2. Указать зав. кесовогорским райзо тов. Ивашкину 
и директору кесовогорской МТС тов. Кузнецову жа от
сутствие руководства распределением доходов и контро
ля над расходованием средств правлениями колхозов.

3. Предупредить всех зав. райзо м директоров МТС, 
что они в первую очередь персонально отвечают за мра_ 
вильное распределение доходов и урожая в колхозах.

4. Предложить всем райкомам и райисполкомам ме. 
уконно следить за ходом распределения доходов в кол
хозах, не допуская нарушения сталинского устава «ель- 
хозартели и снижения стоимости трудодня.



Капе1ап şко!ьп гиайо поş(иа когшеИ и п щ а й  şиа!
Ьиа^тта. капе1агеп 1еЬум 

1 п 1 е ге8 П 0 1 кч1
АгтаНа! {оуаНвза!!
III КаНптвкот ОЬкошап 

\7КР(Ь) р1епитап геşепЛаş- 
şа оп şапоИи ş!оЪь топеş- 
şа га1опаşşа, а пип-ге 1 ш1- 
еп гаюпаşşа ог^ашги^а ка- 
пе1ап 1еЬу1.

Кебакçца а̂г1е11иа „Ко1- 
1Ю201П зготаИа" гауосЛу ге* 
ди!]агпо 1аşк1е капе1ап 1е11у1- 
1а. N 0 Ьуу1е 1еЬу11а уоН 1и- 
а(Пе уа т  şШот, коуга 1уо, 
1оуап8 8а! эе^кога! 1 ^аг1е!ап 
1иç1]а1 гиЫеИа акИупо ау- 
уИатаЬ 1аşşа şиугеşşа гиа- 
уоşşа.

К1г1и11аккиа теПа каг!е- 
1акş1 1 йогпЛкэ! ки!п И]ап 
коШо20158а таппак Ьо2)а181- 
уеппо-роНИсезкоИ тегоргГ 
]а11)а1, китЬаге! оИаЪ şе1- 
2а1е11и рагИ]а11а 1 ргауНе!]-

81уа11а, ки!п тапоу ко11ю- 
20188а Ьогси şиугеş1а уго- 
га181а 1 п. 1.

Кготе 1ас1а, эе^когоШа ка- 
Пе1оШа ргс1ау о11а ку1аşşа га- 
81ге1]ç1ко1ппа капе1ау1ап(1иа.

Татр1епа каг1е!ап 1еЬу11а 
шуб таЬШ атта  та1еп]а1иа 
капеНгГп şко!ь11 паЬ. Тоуа- 
Нзэа! 1ипоИ коге8ропс!еп1а1, 
рюпега! 1 şко^тка! капе1а- 
2181а şко1ь81а, кк]и11аккиа 
теП)а ки т  гиаГаЬ 1цап şко- 
1а1, аууНаккиа ошШа го<Л- 
1е1]оШа ора$1иа каг1е1ап кЛ]
1*ь.

Теш аууи!аппапке, 1оуа- 
шза! 8е1]кога1, т уб  боЪе1с- 
с!есетта ş!с1а, ş!о гтпеп ка- 
г1е1ап 1еЬу1 Неу 1п1еге8П01 1 
ЬапбаЬ гиуе!а111иşота11 ка!- 
к т  капе1а! гт]ап топиа.

Сделаем карельскую  
страничку интересной

Дорогие товарищи!

Вечер-концерт художественной красноармейской самодзятельчости частей погра
ничников и внутренней охраны У. Н. К. В. Д. по калининской области

На снимке: Справа хор жен командиров. Слева—дирижер оркестра тов. Котик 
и скрипач т. Бобонко играет на скрипке.

В решении 3 пленума Калинии- 
ского Обкома ВКП (б ) сказлно об 
организации карельской стра
нички в ряде карельских рай
онов, в том числе и в нашем.

Редзцция газеты „На колхоз
ной стройке" приступает к ре
гулярному выпуску карельской 
странички. Но хорошие успехи 
в работе ее возможны лишь тог
да, когда примете активное учас
тие вы, товарищи селькоры и 
читатели.

Редакция просит вас писать 
нам на'русском и карельском язы
ке, как в в«ших колхозах прохо
дят все хозяйственно-политичес
кие мероприятия, поставленные 
партией и правительством перед

жаи и т. д.
Кроме того, седькоры-кареды 

должны стать застрельщиками ка- 
релизации деревни.

Сегодня мы на карельской стра
ничке помещаем материал о ка
рельских школах. Товарищи 
юные корреспонденты, пионеры и 
школьнвки карельских школ, пи
шите нам о работе ваших школ, 
помогайте своим родителям в 
изучении карельского алфавита.

При помощи вас тов. селькоры 
мы сможем добиться того, что \ 
наша карельская страничка будет! 
интересна и ее будут читать все* 
карелы нашего района.

БЩокап şко!а 
е\ 1атпйеШсе

Би1окап паса1/по1п 8ко1ап 
исетка! ораşşи!аЬ у11и1о18- 

| за к1а83о1̂ §&. КашкШЫп ]а- 
1 ş к о 1 а  в с т е т  е! 1ага- 
пйеШсе, ПееЩка! игоко1п 

в|а1^аЬ 1 8 8и1аЬ ра^оЫэза,
14 ]апуаг]апа исетка! 

0раşşи11ьЬ уа1п как§1 игок- 
киа, а 15 [апуацапа 1 уппаИ 
е1 ораşşиИи, а 1ата, копеş- 
по, оп 1огтога ЬууаЬ ораş- 
şипбаЬ.

Ргес!8ес1иа1е1]а ОиЫЬап 
эе^зоуеИиа Ьеопоуа Ьуу1п 
Иебау 1аЬ паЬ по е! 1 биу- 
та1се уагиş!иа Ьа^ао şко- 
1аЬ уагот.

№ Ъ .  Б го И п еу . 
IV. БтИ пеу

Капе1агш şко]ьв8а

Нечаева Вера и Виноградов Володя— воспитаннки детяслей им. 
15 летия Октября, фабрики имени Ворошилова в Калинине

Сутокинская шкода 
не . .

Ученики Сутокиыской началь
ной школы занимаются в холод
ном помещении. После каникул 
школа совсем не оганлнваетвя, 
ученики на занятиях сидят в 
пальто. * у

14 января ученики занимались 
только два урока, а 15 января 
совсем не занимались, что, ко
нечно, является тормозом в борь
бе за хорошую учебу.

Председатель Дубихниского 
сельсовета Леонов об этом хоро
шо знает, но в части заготовки 
дров для школы никаких мер не 
принимает.

Мих. Дмитриев.
Иван Дмитриев.

Рецензия
ТОЛСТОЙ, Л. Н. Рассказы

0 животных. Перевод на
карельский. Детгиз.* *

Рецензируемый иеревед 
книг* „Рассказы о живот
ных* Толстого сделан впол
не удовлетворительно. Пе
реводчику удалось сохра
нить простоту речи авт«- 
ра. Простота языка, чет
кость, легко читаем шрифт 
выгодно отличает рецен
зируемое карельское изда
ние.

К  отдельным недочетам 
надо отнестм следующее: 
Слово „у1пд*1“ (визжал) в 
переводе—„у!пди* (визжа) 
(етр. 6), там-же вместо 
„вг1о11©ув — „япаИоу1*. Ие 
совсем удачна фраза: „Вы 
совывает ружье", переве
дена: „Кладет ружье" „ра
м у *  (стр. 7). Выражение: 
„Пойти на ©хоту* в пере
воде почему-то „оЬоШм>Й*“ 
вместо „оЬоН’аНа" (стр. 14>).

1 Переводчику следовало 
Ученики Захарьмвской ишоды.» знать, ЧТО „куропатка* *•-

из колхоза .Октябрь* ходят ва за- | к а р е л ь е к и  „ш е с о а к а * а "Г ылава А Мпна   11 плеУЛМСПУШ * * _
(там же). Далее, „ я  мы

РаЬоШа şЗа^оШа 
исептка! е5 кауеНа 

şко1аН
2 а Ь а П п а п  к о Н ю г а ş ş а  „ О к -  

и с е п 1 к а !  я й У е И а Ь  
о р а ş ! и ш а Ь  Р 1 е п е п  Р 1 о 8 к о 1 п  
ş к о 1 а Ь , к и й  ş и а ! е п  о й  3  к Ь  
1 о ш е ! г и а .

11с е п 1к о 1п  г о б 1 1 е 1 ]а !  р а к о ! -  
1 ь Ь  к о Н ю г а п  р г е с 1 8 е б и а ! е -  
1 ] а М а  К и г я е ç о у а М а  ş !о Ь ь  
Ы а п  ап (1а1 81  у Ь е п  Ь е Ь о г е п  
ç и а !е 1 1 е ş ş а  ş к о ! з п ! к о Ш а  р а -  
Ьогпа şгёЦота.

К и г п е ç о у а  о ! к а г к  М и -  
с 1 и я п п е !  и с е п ! к а 1 ,  о в с Ь е п в о  
е о в 1т а 2]'е к а Ы а  к 1 а $ з и а  1 а -  
т а п  1 и а с с 1  р а Ь о Ш а  ş !а 1 |о 1 п а  
е !  к а у е И й  ş к о 1 а Ь .

Исетка!.

плохую погоду 
ученики пропускают 

занятия
н ям я  • Мало — Пдосковсну» 
школу за 8 километра.

В влодую вогоду родители 
учеников вросили яредседатвля 
колхоза Кузнецова выделить од
ну лошадь для подвозки учеников 
к школе. Кузнецов категорически 
отказал. Отдельные ученики, осо- 

‘ бенно жервых двух Классов, вы
нуждены в плохую вогоду про
пускать занятия.

Ученики.

К ш ш а п  кош80шо1а е'| гакоуоШ ршпегоШа
уиойа оН ргет1ги1с1н 25 ш1- 
еş!а 1 Ье1б1аЬ 2 0  рюпегиа.

N 0 р1с!а\г şапио, ş!о Киго 
ччпап кошБото^зко! ог^ап1- 
гаç!]а ракот гиас!ау р1опе 
го1пке, котзог^а ОатаБ^па 
(ораş!а]а) о!г]иас1о188а 1 гуе- 
пснвБа п1коуга е1 о1е, е1 о1- 
1а 2Уеп]еуоПоШа 8Ъоги1оШа 
1 ЫаБпоИ гикоуобИе^а!.

Ог1̂ ог]ега.

КигоУ1пап р1опег8ко1 ог- 
§ап12аç11а гиа<1ау НууНп. Рго- 
уоб1се!а11 таэзоуоН к1га1, 
гиа1аЬ кгигка!, оп 81гиппо1 
огкез1га, оп 1иаШи şко1ап 
1аşşа ^ога ораş1и1к уагот.

Ьеп1пап ра1у1па ораş!и]а! 
ог^ап12и1с1ь11 Ьептзкот и^- 
1агеп, 1аşк1е11ь11 şе1па §аг1е- 
1ап, şе12а1е11ь11 какş1 зрек- 
1ак1]иа.

Р1опег8ко188а ог^ап12аç1- 
]аşşа оп 29 игЬаккиа, 1о1геş- 
şа сеТуегИбБа ораşşипба

I  N. То1з1о1
М и 1 к м (

Месса ^шкэе! убШШа şуб1- 
1геНесе1аЬ риуп ке!1и1оШа, 
реМо ]ап1к8е!— огаШШа 1 
Ье1пШ1а, ^иошпо ]ап!к8е!— 
1е1Ьа1ууШ 1а ^иошпо1о181а. 
Убп а!оЬ 1ап1кзе1 ]а!е1а1! 1и- 
ше11а şууа!, Ь у у т  1ипби]а1

]а11е1. Лап1к8И11 ЫшоИеНесе-! |а1^иб1Ьа; по кшпуа!п 1и1оу
1аЬ 1 гаЬуаş, 1 ко1га1, 1 1шка1, 
1 геуо!, ЬгопИ, 1 ог1а1. ЛеэИ 
]ап1з кауеШ8 рго81о 1 коЬаМь, 
П1п ЬиошпекşеНа Ьапеп уе- 
Нап руууе!1а18 ]а!^1е шуб^; 
по ]ап1з оп уагасси 1 1аша 
Ьапба р1аş!ау.

Лап18 кауеШу уб1бШа ре1- 
Ьо1о1(4а 1 тесае  туб1] уа- 
га)ата11а 1 ]а11&у кокаШ21е

Ьиошпеş, Ьапеп у1Ьа2П1ка1 
]а1şеууи!аЬ: Лап18 1о киу1иş- 
1ау ко1гап Ьауккиппап, 1о 
ге^Ибт кгь1скиппан, 1о ти
21ко1п 1апеп, 1о кикап гау1-1к1есоу

гапбаЬ уапЬаş!а ]а11еş1а. 
Тиаş ко1аЫау Ш1 о1^аЬ—1иаş 
]ап18 шубşИасбу 1а^иаЬ 1 
1иаş 1аЫбу косс!шаЬ гапЬаЬ. 
Копга уа1§це Неу, Н1ап 1аş-

геппап шесаşşа 1 гаУоЫу 
рб11аş!уп 1ио11еНес1е гапба 
гаппаş!а. У1е1а киу1иş!ау 
шЫа ш о1§ак 1 Ш1 ой уа§ре 
косаЫау гапс!ак 1 1аН1бУ

Ниошпеş рио1еН оНо1п1ка! 
аПеТаН го2Ь1га!)а ]ап1кзеп 
]а1̂ Пб1с1а, şе и̂о1 а̂1д какş!- 
па7Н88а 1а1^11б1з8а 1 şйугş15- 
за косаНикşНзза.

сидел*" переведено: „й  мы 
сидим“ (стр. 12). Непонят
но тахже, почему г#ра 
„Бештау" в переводе— 
„Вештан*. (стр. 15). Извест
но, что по-татарски гора 
не „тан“ , а *тау*, что сле
довало бы знать пере*#д- 
чику, когда он дает объяс
нение названию горы „Беш. 
тау“. Тоже в отношен** 
фразы: „Шел пар“ (стр. 19), 
переведенвой „1иН Ь о у гш " , 
что означает, „пришел паş“, 
вместо: „1]аЫе1“ или „му- 
21". Нельзя также не ука
зать, что слово „поаеар", 
переведенное тремя слова
ми, в переводе вообще не 
нуждается, как общеизвест
ное слово. Наконец, *ос- 
леднее замечание отновзх’- 
ся к неправильному приме
нению падежа в фраве: 
„...на корабль" здесь вмес
то „...когаЫШа" читаем: 
„...когаЫШ" (стр. 35).

Несмотря на указанные 
недочеты перевод заслу
живает широкого распрост
ранения.

Брошюра издана хорошо. 
Удачно подобран рисунок 
на обложке, медведь на 
фоне хвойного леса, отве
чающий характеру лесис
тых районов с карельекнм 
населением. Качанов.

05276562



ПО РАЙОНУ
Стахановцы— 

активные 
участники в 
реализации 

билетов
Но Макшивской трикотажной 

артели вместо контрольной циф
ры 450 рублей—реализовано би
летов 1 0  лотареи Осоваахимана 
830 рублей.

Активное участие в реалява- 
ции билетов приняли Стаханов- 
ры Трофимов Ф .,Орлова А., 
Маркова и Корнилова П.

Крымин Вл.

Распространили 
на 1000 рублей

По Сосвовяцкнму сельсове
ту распространено билетов 
Огоаввахима 1 0  лотереи на 
1 0 0 0  рублей— 1 0 0  процентов 
контрольной цифры, ыа них 
*же собрано и сдано в Рай
совет Осоавиахима 535 рубд.

Другие сельсоветы, должны 
последовать нашему примеру. 

Предсельсовета Бондарев.

* **
Комсомольская организа

ция при РК  ВКП(б) и РК 
ВЛ КС М  распространила 
среди своих членов, билетов 
10-й Всесоюзной лотереи 
Осоавиахима на 143 рубля.

Отдельные члены ВЛКСМ 
подписались ва 20—25 руб.

Шалыгина.

Лыж нет.
Ни в одном лихославль- 

ском магазине нет лыж. 
Напрасно ходят рабочие и 
колхозники из магазина в 
магазин, лыж они не нахо
дят.

Н Бойкоз.

Пекарня в Васихе
В васихинском колхозе 

„Победа* начала работать 
пекарня. Пекарня выпекает 
хлеб, булки и сдобу для 
магазинов ильинского сель
по.

Николаев

По следам заметок
На заметку под заглавием

„Втрое прокурору" от 5/1-36 
года сообщаю: по предложению 
Райпровуратуры в колхозе име
ни Молотова, Анпвфаровсаого 
сельсовета, была произведена
проверка деятельюсти МТФ в 
части правильности израсходо
вания молока.

По произведенному анализу
материала проверки деятельности 
МТФ прокуратура ве нашла не
обходимости привлекать к ответ-* 
ствошости заведующую МТФ
то*. Смирнову, нисколько ко- 
мкссией в лице инструктора Рай- 
во Сорокина, зоотехника Лебеде
ва, в присутствии председателе 
колхоза Лебедева, председателе 
рввввионноЗ комиссии Архангель
ского к счетовода Белякова 81 

Смкрновой преступно-халатной 
деятельности не обнаружено. 

Прокурор Лихославльского 
района— Абашкин.

Отв. редактор ЮЖАКОВ м/ Г

З А  ГРАНИЦЕЙ

В Англии солдаты всех родов оружия проходят сейчас воздушную тренировку, что должна вы
работать у них привычку к полетам. НА СНИМКЕ: отряд английских солдат на аэродроме в Фарн- 

боро проходят мимо самолета Виккерс „Валенсия” перед поветом

На сессии Лиги-наций
Обсуждался вопрос о разрыве Уругваем диплома

тических отношений с СССР. Представитель Уругвая 
выступил с истерической и увертливой речью. В ‘кон
це своей речи, он истерически кричал:

„Пробил для нас час защищаться от нашествия 
теорий, идущих из Москвы"!

Тов. Литвинов дал ему уничтожающий ответ.

Резолюция совета Лиги наций
Ж ЕН ЕВА . 24 января (ТАСС). Состоялось заключи

тельное заседание 99-й очередной сессии Совета Лиги 
наций. В числе других вопросов Совет единогласно 
утвердил предложенный Титулеску проект резолюции 

поводу разрыва Уругваем дипломатических отноше
ний с СССР. Резолюция гласит:

„В  виду того, что представитель Уругвая, ссылаясь на то, 
что вопрос этот является предметом внутреннего законода
тельства отказывается дать требуемые советским правитель
ством доказательства;

В  виду того что представитель СССР заявил, что он удов
летворен отказом Уругвая представить доказательства обви
нений, выдвинутых против советской миссии в Монтевидео, 
что он готов поставить этот вопрос на суд международного 
общественного мнения, на что согласен также со своей сто
роны и представитель Уругвая.

В  виду того что перед Советом этот вопрос поставлен в 
порядке парагрофа второго статьи одиннадцатой устава Лиги, 
и, так как его миссия заключается главным образом в прими
рении сторон, всякое решение, которое он может принять, 
должно быть принято единогласно.

Совет выражает надежду, что перерыв дипломатических 
отношений между Уругваем и СССР будет носить временный 
характер и что обе страны используют благоприятный случай 
для восстановления этих отношений, приглашает обе стороны 
воздерживаться от всяких актов, которые могли бы повредить 
мнтересам мира и восстановлению их дипломатических отно
шений в будущем*.

Новое провокационное 
нападение япономанчжур на МНР

ОТСТАВКА ЛАВАЛЯ

УЛАН-БАТОР, 23. Здесь 
только что получены све
дения о новом провока
ционном нападении японо- 
мжичжур на монгольскую 
территорию.

2Ё января японо-манчжур
ский отряд на 3 грузови
ках, имея в резерве еще 5 
машин, под'ехал к монголь
ской заставе Чингкс-Хан 
на территории МНР, что у 
озера Харанур, в 25 кило
метрах от границы, и с 
расстояния в 1 Ц2 километ
ра открыл стрельбу ко лег
кого пулемета, под прик

рытием которой стал приб
лижаться к заставе.

В результате оказанного 
монгольской пограничной 
охраной энергичного отпо
ра, японо манчжурский от
ряд отошел в направлении 
границы, оставив на месте 
столкновения одного уби
того и один легкий пуле
мет.

На обратном пути японо
манчжурский отряд захва
тил двух монгольских до
зорных цириков, судьба 
которых неизвестна.

ПАРИЖ, 23 января. Че
тыре министра радикала — 
Эррио, Паганон, Бонне и 
Бертран — подали 22,1 в 
отставку, ссылаясь на ре
шение исполкома радикаль
ной партии. После этого 
весь кабинет Лаваля подал 
в отставку.

Президент республики 
Лебрен предложил минист
рам продолжать выполнение 
текущих дел до образова
ния нового правительства. 
На предложение президен
та сформировать новый ка
бинет Лаваль ответил отка
зом.

Лебрен совещался с пред
седателем сената Жанненэй 
и председателем палаты де
путатов Буиссоном и пред
ложил им образовать новый 
кабинет. Жанненэй и Буис- 
сон отказались, отклонили 
это предложение также Эр
рио и Ивон Дельбос.

П А Р И Ж ,  23 января. 
(ТАСС). Президент респуб
лики предложил Сарро (ра
дикал - социалист, бывший 
премьер) сформировать но
вый кабинет.

ПАРИЖ, 24 января.
После неудачной попытки

создать правительство на
ционального единения но 
образцу кабинета Лаваля 
Сарро сформировал прави
тельство концентрации с 
некоторым уклоном влево

Правительственную дек
ларацию Сарро намерен ог
ласить в парламенте 27 ян
варя.

Если правительсто будет 
содействовать политике ми
ра и, в частности, немедлен
но проведет ратификацию 
франко-советского пакта о 
взаимной помощи, а также 
если оно будет вести эф
фективную борьбу с фаши
стскими лигами, то левые 
радикалы и социалисты под
держат его.

Обращает на себя внима
ние тот факт, что Сарро 
на ряду с постом премьер- 
министра занял пост мини
стра внутренных дел. Это 
обстоятельство в связи с 
предстоящими выборами, не 
может не беспокоить ис
кренних сторонников „на
родного фронта", ибо всем 
памятно, как Сарро в 1928 
году вел ожесточенную 
борьбу против социалистов 
и коммунистов.

С'езд компартии Франции
П А Р И Ж ,  2 2  января- 

(ТАСС). V III с‘езд комму
нистической партии Фран
ции открылся 22/1 з Вил- 
лербанне, рабочем предме
стье города Лиона.

С'езд происходит в спор
тивном зале, вмещающем 
около тысячи человек.

Около 800 делегатов за
полняют зал. Життон пред
лагает с'езду почетный пре
зидиум в следующем соста
ве: Сталин, Димитров, Тель
ман, Вильгельм Пик, Ману- 
ильский, Готвальд, Эрколи, 
Ван Мин, Стаханов и др.

Вслед затем коммунистиче
ский мэр Виллербанна от
крывает с'езд вступитель
ной речью, в которой он 
дает обзор Экономического 
и политического положения 
Франции и останавливается 
на задачах компартии.

После этого с'езд почтил 
вставанием и минутой мол
чания память В. И. Ленина 
и всех борцов, погибших за 
комунизм.

Затем слово для полити
ческого и организационного 
отчета Ц К партии предоста
вляется Марселю Кашену.
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